

En Córdoba han sido presos dos hombres y una mujer, que se sospecha estén en el robo de la diligencia de Sevilla á Huelva.

El censo de guerra celebrado en Alicante sobre el secuestro de D. Francisco Cruzín ha abuelto á 10 individuos de los 12 que en la ausa figuraban.

Los diputados forales, en la reunion que celebraron el viernes último en Vitoria, parece que se ocuparon de varios asuntos relacionados con las modificaciones que en el proyecto de ley de abolición de fueros se introducen en su administración, acordando por unanimidad la resolución de las Cortes.

En una exposición hecida en Argers ha sido presentado un tallo de trigo con 63 espigas.

Segun El Diario de Palma, se ha sentido estos dias un ligero temblor de tierra en algunos pueblos de la isla de Mallorca.

De los cinco presos fugados de la cárcel de Villanueva y Geltrú, acaba de ser uno condenado á 14 años de presidio por dos robos, y los demás estaban complicados en el asesinato del juez municipal de Olesa de B. nesvalles.

Anter y se han recibido telegramas en Madrid anunciando haberse verificado en Bruselas la inauguración de la exposición higiénica.

El jueves en pleno día penetraron en la calle de Bot (Barcelona), en casa del oficial excedente de francos señor Caraball, unos hombres que se fingieron portadores de una comunicación para este, que á la sazón no se hallaba en casa. Al presentarse su esposa le echaron á los ojos un paquete de polvos, le taparon la boca, la arrastraron al pie de la cama y la amenazaron con un puñal todo el tiempo que duró el despojo de cuatro dinero y alhajas encontraron. La infeliz señora se vio acometida de un fuerte accidente, del que continuaba en un estado muy grave.

Los donativos con destino al fondo para inútiles y huérfanos ascendia ayer á 6.678.651 reales 91 céntimos.

Dice una carta de la Habana del 25 de Junio que el calor es terrible, mareando á temperatura 45 grados Reaumur, ó sea, 56.25 del centígrado. En su consecuencia, y en vista de estragos hechos por el vomito negro en sus recientes llegadas, se encarece á necesidad de que las tropas que lleguen á que á Antilla se alimenten antes de salir á operaciones.

El Tribunal Supremo de la Guerra ha confirmado la resolución del capitán general de Valencia, acerca del sobreseimiento de la causa orlada al capitán del regimiento de Granada Sr. García Seoane y á las fuerzas á sus órdenes en el castillo de Jativa el 23 de Setiembre de 1873, que capitularon con los carlistas.

El alcalde de Barcelona ha mandado á todas las empresas de espectáculos que terminen en los antes de las doce de la noche. Parece que esta rara determinación obedece á la idea de ahorrar 2.000 duros al año apagando el alumbrado público á esa hora.

Han sido renovadas las juntas de sanidad de la provincia de Almería.

Parece que se agita de nuevo la idea de fundar en el cuerpo general de la armada el de artillería de marina.

Durante las vacaciones formarán el tribunal de imprenta los Sres. Prida, Alvarez Ramos y Alcocer.

La Gaceta de hoy publica la Ley fijando la fuerza de ejército permanente para el año económico de 1876-77.

RESOLUCION OFICIAL.

La Gaceta de ayer publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Una orden disponiendo que se publique en la Gaceta de Madrid el proyecto de division judicial del distrito de la audiencia de Valencia formado por la comision territorial de España en lo judicial.

Memoria justificada del proyecto á que se refiere la real orden precedente.

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra.—Ley fijando la fuerza del ejército permanente para el año económico de 1876-77.

Fomento.—Una orden anulando las oposiciones últimamente verificadas para proveer la cátedra de meteorología, vacante en la escuela de arquitectura, y anunciando nueva oposicion para la misma.

Otra disponiendo se provea por concurso la cátedra de dibujo de conjuntos, vacante en la misma escuela.

Otra dando las gracias al director del Instituto geográfico y estadístico y al personal de todas clases que ha contribuido á la formacion del mapa topográfico de España.

Gracia y Justicia.—Continuacion de la Memoria justificativa del proyecto de division judicial del territorio de la audiencia de Valencia.

VARIEDADES.

REVISTA MERCANTIL.

Las entradas de trigo en el mercado del canal de Valladolid fueron abundantes, durante la última semana, doblando á 37 rs. las 94 libras, y á 37 1/2 la Lengua en los almacenes de Saulto y Arco de la Estacion.

Las harinas al detall se han vendido á 14 1/2, 13 1/2 y 11 1/2 rs. las de primera, segunda y tercera clase respectivamente.

En Aguilar de Campo principia á disminuir la concurrencia al mercado, por razon de estar ocupados los labradores en la recoleccion de la yerba. Esto no obstante, los granos se han vendido en bruto, á los siguientes precios: el trigo de 37 á 40 rs. fanega; la cebada á 24, el centeno á 28, los garbanzos á 116, las muelas á 48 y las harinas siguen á los precios que señalamos en los mercados anteriores.

En Arévalo se ha vendido el trigo superior, sin mojar, para Madrid, á 39 y 43 rs. la fanega; para Barcelona, de 37 y 37 y medio, y la cebada á 30.

En Toro (Zamora) se ha vendido el trigo á 36 rs. la fanega; la cebada, á 20; el centeno, á 29; el horcajo, á 22; las patatas, á 6 rs. arroba;

el aceite, á 36; el vino tinto á 16 rs. cantaro, y el aguardiente á 16.

En Ciudad-Rodrigo se hallan los labradores en plena siega y han dado las cebadas ocho fanegas por una de sembradura. El trigo en desmenuado se ha vendido á 34 y 35 rs. fanega; el barbilla, de 32 á 33; la cebada, de 19 á 21; el centeno, al mismo precio que la cebada; el aceite, á 80 rs. cantaro; el vino, á 20; el arroz, de 32 á 36 rs. arroba; el azúcar, á 64, y el bacalao de 50 á 54.

En Tudela de Duero estaban hace algunos dias cubiertas de verdor y lozanía las tierras sembradas de garbanzos; pero el excesivo calor las ha marchado y puesto místicas, defraudando las esperanzas de los cosecheros.

Los precios de los cereales no han sufrido alteracion, y continúan los mismos que señalamos en la revista anterior.

En Villalón ha estado poco concurrido el mercado, rigiendo los siguientes precios: el trigo á 33 reales la fanega; la cebada á 22; las lentejas á 35; el queso tierzo á 34 reales arroba y el cincho á 41.

En Rioseco se ha vendido el trigo á 35 reales las 94 libras, y se á 15 cortaron las aguas en Alar. Reina un temporal excelente para la granazon.

En Piedrahita se ha vendido el trigo á 33 rs. la fanega; la cebada á 27; el centeno á 26; los garbanzos de 50 á 70; las patatas á 6 rs. arroba; el queso á 40 y 42 rs., y tambien se ha vendido gran número de cerdos á 40 rs. los de destete, los de un año á 80, y los demás de un año á 120.

En Santander se han esportado para América durante el mes de Junio 16 791 barriles de harina; 30 496 sacos de ocho arrobas para la Peninsula, y 897 sacos de harina para el extranjero. Se han esportado además 2 375 sacos de trigo para la Peninsula.

La calma sigue imperando en los demás géneros del mercado.

En Valencia son muy solicitados los aceites del país; pero hay pocas existencias, se han cotizado á 54 rs. Los precios del arroz han sido los siguientes: el cilindro de primera á 26 reales varchilla; de segunda á 25 y de tercera á 24.

Los trigos duros se han vendido á 82 reales el hectolitro; los de agua á huerta á 86; el cardinal de la Mancha á 83, y la gaja manchega á 80.

Los demás géneros están encalmados, pero con grandes existencias, quedando el aspecto según sea la salida de ellos.

ANTONIO FERNANDEZ VALLEJO.

GACETILLA.

En la semana pasada, según el «Siglo Médico», los casos de fiebres, con localizacion bien ó mal determinada, han aumentado en número y adquirido alguna mayor gravedad que en las semanas anteriores; las fiebres tifoideas revisen formas diversas, presentándose algunos casos de la forma exantemática y siendo frecuentes las hemorragias gástricas, intestinales y nasales al fin de su primer septenario; el número total de tifoideas no puede, sin embargo, alarmar en modo alguno. Los catarros gástricos y gastro-intestinal disminuyen notablemente; no así las neurosis de los miembros orgánicos, que se han hecho mas frecuentes.

Apenas se presentan algunos casos aislados de afecciones lógicas de los órganos respiratorios; los reumatismos han disminuido, las fiebres intermitentes tambien decrecen, las eruptivas en la infancia se han hecho frecuen-

tes, en especial el escaripion, y la viruela escasa; pero en algunos casos reviste la forma hemorrágica.

El sábado se verificó la apertura del local reformado en que se halla establecida la antigua sociedad El Fomento de las Artes.

Invitados por su presidente, D. Nicomedes Martínez y Martí, tuvimos el gusto de recorrer los espaciosos salones en que se hallan instaladas las cátedras que aquella asociación sostiene, con laudable constancia y á pesar de las muchas vicisitudes que ha sufrido desde su primitiva organizacion, mereciendonos atencion especial la clase de dibujo, que deja poco que desear.

Asimismo recorrimos las salas de recreo, bibliotecas y salon de juntas, todos decorados con modestia y elegancia. En una palabra, El Fomento de las Artes ha procurado reunir, al practicar las reformas mencionadas, cuanto pueda servir de útil enseñanza y de honesto pasatiempo, mereciendo sin incansable celo nuestra mas cumplida enhorabuena.

Los aficionados á las novelas del célebre Paul de Kock estan de enhorabuena, pues en la edicion de estas obras, que con tanta aceptación publica el Sr. Manero, de Barcelona, ha introducido la costumbre de adornar los tomos con las bonitas láminas sueltas que representan las principales escenas ó tipos de las obras, lo que es un nuevo aliciente para el público; tanto mas grato, cuanto que para ello no se ha aumentado el ínfimo precio de una peseta el tomo, á pesar de la mucha cantidad de lecturas que contiene cada tomo.

La última obra publicada es «Doña Meguifico en busca de su marido», que no desmerece en nada de las anteriores.

La defensa de la sociedad.—Se ha repartido el núm. 140., que contiene los siguientes interesantes artículos:

Seccion doctrinal.—Estudios krausistas. (Segunda serie.) Artículo VI, por D. Francisco Caminero.—La sociedad y la familia, por don J. Se gas.—A la memoria de los señores don Fermín Caballero y D. Agustin Esteban Collantes.

Seccion histórica.—Un mundo desconocido en la provincia de Extremadura (continuacion), por D. Rómulo Martín Santibañes.—Correspondencia de la defensa de la sociedad, por O. H.

Crónicas y variedades.—Neurología. (D. Joaquín Fortan), por D. Juan Perez de Guzman.—Elegía, por D. Manuel Villar y Mocias.—Discurso de Pio IX al Sacro colegio de cardenales.—Noticia instructiva.—El centenario.—La ciudad encantada.

La señora que fué herida el dia 2 del actual en la casa de la Victoria ha abandonado ya la casa de acorro, bastante mejorada de sus heridas.

Leita de los números que han sido agraciados con los premios mayores en el sorteo celebrado ayer:

2 231 con 160 000 pesetas, Cádiz; 5 571 con 80 000 Madrid; 1 216 con 50 000 idem; 10 790 con 25 000, Ormaiztegui; 3 000 pesetas: 14 544, 4 544, 1 984 3 455, 15 494, 10 859, 14 656, 17 753, 16 905, 9 426, 6 763, 7 251, 131, 4 990, 435.

Revista contemporánea.—Se ha publicado el número decimoquinto, cuyo interesante sumario es el siguiente:

El hijo del desierto, drama en cinco actos (continuacion).—Federico H. m.—Doctrina socialista del pueblo cristiano.—Pedro P. de la Seta.—El espiritismo y el materialismo.—George Henry Lewes.—Nubes y olas.—Poesía.

—R. Blanco Asociado.—La cuestion de Oriente.—Virgilio y T. nne-on.—André Barrogo.—A. Leubia.—Parricida. Un rector de Lincoln.— que amende el por.—M. de la Revilla.— que amende el por.—El caminante.—E. Gadi.—R. vista crítica.—Poesía.—José A. Gaitan.—Bibliografía.—M. de la Revilla.—Bibliografía.

CONGRESO.

Session de hoy 18 de Julio.

Se abre á las ocho y media, bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera, y leida el acta de la anterior fué aprobada.

Los Sres. Villamejor y Muñoz hicieron algunas preguntas.

El Sr. Moyano anuncia una interpelacion sobre ferro carriles para cuando reanude el Congreso sus sesiones.

El Sr. La Sala continúa su discurso de ayer en contra del art. 1.º del proyecto de ley de abolición de fueros.

El señor Cánovas explica sus conferencias con las comisiones de las provincias del Norte.

El señor R. da cuenta al señor Laca y en votacion nominal se aprobó el art. 1.º

El Sr. Armendia empieza á combatir el artículo 2.º A las doce se suspende la sesion.

Renudada á las tres menos cuarto, el señor Armendia continúa su interrumptido discurso, que es leído por media decena de diputados y unos doce concurrentes á la tribuna pública.

El Sr. Armendia parece se propone hacer un discurso análogo al sostenido del señor Morera. Por lo demás, S. S. no dice nada nuevo; repite los argumentos aducidos por todos los diputados vascos en contra del proyecto que se discute.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del día 18 de Julio de 1876.

ROMBOS RUSICOS.—El 8 por 100 consolidado español, á 13'00. Bonos del Tesoro de 2 000 rs., 6 por 100 interés anual, á 57'00. Billetes hipotecarios del Banco de España, segunda serie, á 100'50. Correos de Nuevas del 76, á 22'00.

SECCION DE CAMBIOS.—Londres, á 90 dias fecha, 48'30. París, á 8 dias vista, 5'07.

ESPECTACULOS.

PRINCIPE ALFONSO.—(Compañía Arderius).—A las nueve.—El siglo que viene.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las ocho y media.—Dos truchas en seco.—Tres ruinas artísticas.—Lena, etc.

TEATRO DEL PRADO, continuó el día de Mayo.—A las ocho y cuarto.—El fresco de Jordan.—A seis reales en p. e. cipa.—La caligula.—Toc r. el violon.

JARDINES ORIENTALES.—(Boulevard, número 34).—A las nueve.—Los órganos de Móstoles.—Intermedios por la banda de cazadores de Cataluña.

CIRCO DE PRICE.—A las nueve.—Gran funcion de ejercicios equestres y gimnásticos en la que tomarán parte los principales artistas de la compañía y el célebre clown Bill Hayden y la familia Castagna.

BOLSA (calle del Barquillo).—A las nueve.—Grande y extraordinaria funcion de ejercicios equestres y gimnásticos.

CAPELLANES.—A las nueve.—Funcion de Nigromancia por el conde Ernesto: debut de la condesa Patrizio.

MADRID.—Imp. de EL PUEBLO ESPAÑOL, Corredora Baja de San Pablo, núm. 43.

—De ningún modo, replicó el desconocido con la majestad de la omnipotencia.
—O que se sospeche que ha pretendido saquear á un noble viajero... Pero hacemos cargo de las circunstancias y...
—No hablemos mas de eso, y tened á bien dejarme en mi habitacion.
—Crópole hizo una profunda reverencia, y se marchó con tal aire de disgusto, que daba á conocer tenia un corazon escalento y un verdadero remordimiento.
El desconocido fué á cerrar por sí mismo la puerta, y examinó cuando estuvo sobre el fondo de la bolsa, de la que habia sacado un saquito de seda que contenia el diamante, su único recurso.
Luego registró sus bolsillos vacíos, examinó los papeles de su cartera, y se convenció de la apurada situacion en que se iba á encontrar muy pronto.
Entonces levantó los ojos al cielo con una expresion sublime de tranquila desesperacion, enjugó con su mano trémula algunas gotas de sudor que surcaban su noble frente, y clavó en el suelo una mirada, llena pocos momentos antes, de una majestad divina.
La tempestad habia pasado: quizá el jóven habla orado en el fondo de su alma.
Aproximóse al balcón, y volviendo á tomar su postura habitual, permaneció allí inmóvil, muerto, hasta el momento en que principiando á oscurecer, los primeros hachones que atravesaron la calle dieron la señal de la iluminacion á todos los balcones de la ciudad.

resta saber si tambien pensais quedaros mañana con la habitacion, en cuyo caso nada tengo que decir; de lo contrario, me permitireis que pueda ofrecerla á las personas de la real servi imbre que van á llegar.
—Hablais en razon, dijo el desconocido despues de una pausa bastante prolongada; pero como me encuentro sin dinero, según habeis podido ver, y quiero, sin embargo, quedarme con la habitacion, es indispensable que vendais por mí este diamante ó lo guardais en prenda.
Crópole estava observando tanto tiempo el diamante, que el desconocido se apresuró á añadir:
—Me agradará mas que lo vendais, pues vale trescientos doblones. Un jóven, que alguno habrá en Blois, os dará por él doscientos ó ciento cincuenta: tomad lo que os dé, aun cuando solo sea el precio de mi hospedaje; ¡Marchad!
—Señor, replicó Crópole avergonzado de aquella súbita inferioridad en que le colocaba el desconocido, tanto por su nobleza y desinterés, como por su inalterable paciencia en escuchar un lenguaje tan mezquino; señor, espero que no se robe en Blois en los términos que parece queréis dar á entender; y si efectivamente vale el diamante lo que decís...
El desconocido fulminó por segunda vez á Crópole una mirada aterradora.
—Tened presente, señor, que no soy inteligente en piedras, esc. amo este.
—Pero los dismantistas sí; con que apresuras á preguntárselo, dijo el desconocido. Ahora creo que están xanjadas vuestras cuentas; ¡no es así, señor fondista!
—Sí, señor, y con mucho sentimiento por mi parte, porque temo haber ofendido á vuestra señoría.

—¿Cuál?
—S. M. Luis XIV entra hoy en nuestra ciudad, y piensa detenerse en ella un dia ó quizás dos.
En el rostro del desconocido se pintó la mas viva admiracion.
—¿El rey de Francia viene á Blois?
—Y se halla ya en camino, caballero.
—Entonces, razon me para que me quede aquí, dijo el desconocido.
—Muy bien, caballero, ¿pero queréis toda la habitacion?
—No os comprendo; ¿por qué razon he de tener hoy menos de lo que tuve ayer.
—Señor, y vuestra señoría me dispensará que no se lo haga presente, porque ayer no debí fijar un precio cualquiera que hubiese hecho: creer á vuestra señoría que yo prejuzgaba el estado de vuestros recursos... mientras que hoy...
El desconocido se sonrojó, ocurriéndole al instante la idea de que le creían pobre y le insultaban.
—¿Mientras que hoy, repuso con frialdad, creiais que podéis prejuzgarlo?
—Caballero, soy hombre, á Dios gracias, bien nacido, y aunque fondista, corre por mis venas sangre noble: mi padre estuvo empleado en casa del difunto mariscal de Ancre, quien Dios tenga en descanso.
—Yo no digo lo contrario: lo que quiero saber, y saber pronto, es con qué objeto me dirija vuestras preguntas.
—Sois demasiado razonable, caballero, para no conocer que nuestra ciudad es pequeña, que la corte la va á invadir, que la gente no cabrá en las casas, y que...

